

COMMUNIQUE DE PRESSE

Orsay, le 1er décembre 2023

L'EPA Paris-Saclay organise une concertation pour répondre aux nouveaux défis du quartier de Moulon

Dix ans après le début de son aménagement et avec près de 60% du programme initial déjà finalisé, le quartier de Moulon, l'une des principales ZAC du Campus urbain de Paris-Saclay, continue son développement autour d'établissements prestigieux et d'équipements mutualisés. Afin de s'adapter à de nouveaux enjeux et répondre à l'ambition de faire du quartier de Moulon un lieu de vie mixte et animé tout en affirmant son identité paysagère, l'EPA Paris-Saclay organise une concertation jusqu'au 26 janvier 2024 dans le but d'ajuster la programmation de la ZAC pour la période 2024-2035.

Alors que l'ambition initiale de faire du quartier de Moulon un des cœurs vivants de Paris-Saclay et sa traduction spatiale restent globalement inchangées, cette concertation a pour objectif d'ajuster la programmation de la ZAC afin de s'adapter à de nouveaux défis et **répondre à trois grands enjeux :**

- **L'importance croissante des sujets environnementaux**, en adaptant le quartier au réchauffement climatique et en développant la construction bas carbone ;
- **Le besoin de développer la vie et l'animation du quartier** avec des équipements (logements, programmes mixtes...), et des espaces publics cohérents ;
- **L'arrivée prochaine de la ligne 18 du Grand Paris Express**.

Aménagement, transformation écologique, mobilités, vie de quartier... les usagers du territoire (habitants, étudiants, salariés...) sont ainsi invités à participer à la concertation de ce nouveau programme, jusqu'au 26 janvier 2024, à travers plusieurs initiatives.

Deux réunions publiques de concertation :

- « **Quel bilan des dix premières années d'aménagement et quels enjeux pour demain ?** »
 - *Le mercredi 6 décembre de 19h à 21h30, au Brass & Co, 24 - 26 Mail Pierre Potier, à Gif-sur-Yvette.*
- « **Quel projet pour la phase 2 ?** »
 - *Le jeudi 14 décembre, de 19h à 21h30, à l'Établissement Public d'Aménagement Paris-Saclay, Plateau des projets, 8 Bd Dubreuil, à Orsay.*

Des questionnaires et outils participatifs :

Les usagers du territoire peuvent apporter leur contribution :

- **En ligne :**
 - En complétant un formulaire d'avis libre (disponible [ici](#)) et/ou un questionnaire (disponible en cliquant [ici](#)).
- **En Mairie :**
 - Avec des registres disponibles en mairie de Gif-sur-Yvette, Orsay, Saint-Aubin et en mairie annexe du Quartier de Moulon.

Des ateliers thématiques et participatifs :

- **Aménagement**
 - *Mardi 19 décembre – de 18h30 à 20h30, à l'Établissement Public d'Aménagement Paris-Saclay, Plateau des projets, 8 Bd Dubreuil, à Orsay*

- **Transformation écologique**
 - Jeudi 11 janvier - de 18h30 à 20h30, à l'ENS, 4 Av. des Sciences, à Gif-sur-Yvette
- **Mobilités**
 - Jeudi 18 janvier – de 18h30 à 20h30 à CentraleSupélec, 8 Rue Joliot Curie, à Gif-sur-Yvette
- **Vie de quartier**
 - Mardi 23 janvier – de 18h30 à 20h30 au Brass & Co, 24 - 26 Mail Pierre Potier, à Gif-sur-Yvette

Des forums mobiles

Durant toute la période de concertation, jusqu'au 26 janvier 2024, les équipes de l'EPA Paris-Saclay iront à la rencontre des habitants et usagers dans le cadre de forums mobiles dans tout le quartier.

Concernant l'EPA Paris-Saclay

L'Établissement public d'aménagement Paris-Saclay (EPA Paris-Saclay) pilote et coordonne le développement du cluster scientifique et technologique de Paris-Saclay, dans le cadre d'une Opération d'Intérêt National (OIN). Avec 15 % de la recherche nationale et 40 % des emplois de la recherche publique et privée francilienne, ce territoire, qui s'étend de Massy à Versailles en passant par Saint-Quentin-en-Yvelines, compte parmi les plus puissants pôles d'innovation au monde.

L'EPA Paris-Saclay mobilise les acteurs économiques pour stimuler la croissance autour de filières stratégiques (technologies de l'information et de la communication, santé, énergie, aéronautique-sécurité-défense, mobilité). Avec l'Université Paris-Saclay et l'Institut polytechnique de Paris, il fédère les acteurs académiques pour renforcer les liens entre la recherche publique et privée et favoriser l'innovation et l'entrepreneuriat.

Véritable levier de la dynamique du cluster, l'aménagement de Paris-Saclay se structure autour de trois zones principales :

- Le Campus urbain, cœur scientifique du cluster sur la frange sud du plateau de Saclay ;
- Versailles Satory, où se développe un pôle dédié aux mobilités du futur au sein d'une ville nature ;
- Et le quartier gare de Guyancourt – Saint-Quentin.

L'ensemble de ces quartiers sera relié par la ligne 18 du Grand Paris Express à partir de 2026.

L'EPA Paris-Saclay conduit une programmation scientifique, économique et urbaine avec l'ambition de créer des quartiers vivants, innovants et durables, capables de répondre aux besoins du cluster : arrivée d'établissements de recherche et d'enseignement supérieur, implantation d'entreprises, amélioration des transports, création de logements et d'équipements publics dans un environnement privilégié, avec notamment les 4115 hectares de la Zone de protection naturelle, agricole et forestière.

Laboratoire de la ville durable, Paris-Saclay définit et met en œuvre des solutions innovantes -et bien souvent inédites à cette échelle- en faveur de la transition écologique.

Contact

Établissement public d'aménagement Paris-Saclay
6 boulevard Dubreuil
91400 Orsay
www.epa-paris-saclay.fr

Rumeur Publique

epaps@rumeurpublique.fr
Lorraine Froment / 06 16 31 64 92
Samy Cherifia / 06 14 65 74 99

EPA Paris-Saclay

Mathilde Charpentier
mathilde.charpentier@oin-paris-saclay.fr / 01 64 54 36 64
 facebook.com/ParisSaclay
 [@parissaclay](https://twitter.com/parissaclay)
 [@Paris_saclay](https://instagram.com/Paris_saclay)
 Etablissement public d'aménagement Paris-Saclay
 youtube/ParisSaclay